

Rapport d'activités 2018-2019 de l'AMF69

Rapport très dense cet exercice avec une année très dense marquée par :

- La préparation du renouvellement municipal, communautaire et métropolitain ;
- La Préparation du renouvellement des instances de l'AMF69;
- La gestion de la crise sanitaire

Equipe administrative:

- Renfort durant plusieurs mois avec Maxime AYME (Septembre 2019 Juillet 2020);
- Attachée de Direction : Brigitte FROMONT (depuis janvier 2020) ;
- O Stagiaire pour aider une jeune durant ses études à l'IEP de Lyon de Mai à Juillet ;

Organisation interne:

- Réunion des instances en présentiel puis en visioconférence avec le confinement. Très forte hausse des réunions avec la crise sanitaire et le contexte électoral :
 - Comité directeur 4 réunions (comme le dernier exercice) dont le dernier de la mandature le 13 juillet au marché aux veaux de Saint-Laurent-de-Chamousset;
 - Bureau 7 réunions dont 3 entre avril et juin avec le contexte sanitaire.
- Changement de locaux évoqué l'an dernier. Déménagement effectif en décembre 2019 à l'Hôtel du département à Lyon.
- Travail de l'équipe sur l'actualisation des données des communes et des élus. Intégration des 279 adhérents avec plus de 4 500 élus locaux. Succès de l'opération avec 276 adhérents volontaires. Mutualisation avec la Préfecture, le Conseil départemental, la Métropole de Lyon et le SDMIS pour éviter les multiples saisines.

Formations:

- 4 réunions de la commission malgré la crise sanitaire ;
- Maintien d'une importante offre de réunions de formations et d'informations malgré le contexte : 15 sessions de septembres à janvier avec plus de 500 stagiaires.
- O Validation de la demande d'agrément pour gérer en direct la formation aux élus.
- Développement de la formation avec le Droit Individuel à la Formation des élus (DIFélus): 7 sessions organisées + Présentations du dispositif au sein des EPCI et CTM (+50% couvertes).
- Mutualisation avec l'AMF01 pour renforcer nos actions communes et optimiser la présence des formateurs.



Liens avec les services de l'Etat :

- Organisation de réunions notamment avec la DDFIP, l'Inspection d'académie...
- Conclusion en septembre des 5 groupes de travail (Coopération intercommunale, Environnement, Sécurité, Mobilités, Aide aux investissements) mis en place par le Préfet de région Pascal MAILHOS pour fluidifier les relations Etat-bloc communal à périmètre législatif constant;
- Communication commune Préfecture/AMF69 avec un envoi quotidien puis bihebdomadaire par l'AMF69
- Participation de l'AMF69 aux nombreuses réunions organisées par la Préfecture avec les acteurs du territoire notamment (Exemple : Collec/ acteurs de la commande publique dont BTP Rhône, Chambres consulaires/ réserve civique, CODEFI, impacts financiers);
- Création d'un groupe de travail « déconfinement » fin avril devenu « suivi de la crise sanitaire » sous l'égide du Préfet de région
- Appui des services de l'Etat pour l'acheminement de près d'un million de masques notamment avec la gendarmerie de Limonest
- Nombreuses demandes de désignations au sein des 118 instances départementales, nationales et régionales.

Liens avec l'AMF

- Relations étroites et quotidiennes avec l'AMF : Questions juridiques, Remontées d'informations du terrain, cohésion entre les équipes administratives.
- Participation très active des Maires et Présidents d'EPCI dans les instances (commissions et groupe de travail) de l'AMF;
- Forte participation au Congrès national ainsi qu'au salon avec près de 200 élus du Rhône sur les 3 jours.
- Relai d'informations de l'AMF : Guide du statut de l'élu ; Note d'actualités et des projets de loi ; Infographie et diffusion d'articles de Maire Info qui émane de l'AMF

Partenariats avec des structures publiques et privées

- Conclusion de deux nouveaux partenariats avec le groupe SFR Altice et Fonpel.
- Remerciements aux partenaires historiques : GROUPAMA + EDF + ENEDIS + UGAP et la Caisse d'Epargne.
- Partenariats pour des actions communes :
 - o FIBOIS (en cours de finalisation),
 - o Foyer Notre Dame des sans-abris pour les arbres de la solidarité,
 - La Chambre d'Agriculture sur la charte des bonnes pratiques pour l'épandage (travail à approfondir en 2021);
 - o Fondation du patrimoine : Trophées des Rubans du patrimoine ;
 - CAUE pour des formations sur l'aménagement et l'urbanisme ;

Relations avec les parlementaires

- Volonté de l'AMF69 d'être proactif sur les textes relatifs aux projets de loi qui touchent les collectivités;
- Réunion des parlementaires et du Bureau de l'AMF69 pour l'avant-projet de la loi dite « 3D » dont nous évoquerons des sujets avec la ministre;



Rassemblement des élus

- Traditionnel Congrès des Maires avec le Salon qui a eu lieu conclu par les Trophées des Maires;
- Deux innovations:
 - Visite du Ministère de la Culture et du Conseil Constitutionnel (2 groupes) le mardi soir du Congrès national rassemblant plus de 50 élus avec ensuite un diner regroupant l'ensemble des deux groupes;
 - Soirée de fin de mandat le 19 février dernier à Saint-Didier-au-Mont-D'or avec plus de 100 participants rassemblés pour une pièce de théâtre humoristique « Mal de Maires » ;

Communication

- Développement de notre page Facebook avec plus de 5 000 personnes touchées par mois/
 De nombreuses informations et infographies reprises par les communes et les élus ;
- Suivi de notre site internet avec une page dédiée à la crise sanitaire ;
- Renouvellement de l'édition de l'agenda 2021 (finalisation en juillet 2020) et de l'annuaire des élus 2020 (Envoi d'ici le 31/12) .
- Envois de documentations de l'AMF (cahiers du réseau) et des cahiers de l'ANDAM (Association des Directeurs d'associations de maires) gracieusement aux adhérents.

Assistance juridique

Développement de l'assistance juridique pour les élus assurés par le Cabinet Philippe PETIT et Associés notamment sur les différentes ordonnances et décrets, l'organisation juridique de l'installation des équipes municipales, communautaires et de la métropole de Lyon avec des fiches récapitulatives ainsi que deux webinaires sous format de questions-réponses très apprécié des élus.

Gestion de la crise sanitaire

Enfin revenir sur le plus important sujet qui a marqué l'exercice 2019-2020, la gestion de la crise sanitaire :

- Nombreuses réunions avec les services de l'Etat pour transmettre de l'information sur la situation sanitaire puis les mesures à mettre en place ;
- La mise en place d'une communication commune avec la Préfecture du Rhône avec un mail quotidien jusqu'en juillet puis quasi-quotidien depuis septembre ;
- Assistance juridique importante pour les communes avec une généralisation des questions qui pouvaient intéressées les adhérents.
- Et l'action la plus importante : la distribution de près d'un million de masques chirurgicaux et réutilisables avec deux commandes groupées organisées par l'AMF, un prestataire basé à Bratislava et deux locaux dont l'entreprise DEVEAUX.

Perspectives pour les activités 2020-2021 de l'AMF69

- Renforcement de l'équipe administrative avec une pérennisation du troisième emploi en mutualisant avec l'Ain ;
- Développement de la formation aux élus notamment avec l'université des Maires, organisée avec l'AMF et Mairie2000, avec le DIF-élus pour réduire l'impact sur les finances des adhérents ;
- Développement d'une assistance juridique en complément de celle du centre de gestion : plus en aval pour ne pas faire de concurrence ;
- Edition et conception par l'AMF69 de l'annuaire 2021 et de l'agenda 2022 ;
- Développement d'actions qui rassemblent les adhérents sur le modèle des visites et soirées ;